
Protokoll 

Mitgliederversammlung der Tennisabteilung  

des Meckenheimer Sportvereins e.V. – MSV 

7. April 2024, 11:00 bis 11:50 Uhr/ Vereinshaus 

 

TOP 1: Begrüßung, Benennung eines Protokollanten, Feststellung der 

stimmberechtigten Mitglieder, Anerkennung der Tagesordnung 

Der Abteilungsleiter begrüßte die neben den sechs Mitgliedern der Abteilungsleitung  

anwesenden  sechs weiteren Mitglieder der Tennisabteilung und stellte fest, dass alle  

Anwesenden stimmberechtigt sind (vgl. Anwesenheitsliste; ein Mitglied musste die 

Versammlung vorzeitig verlassen, sodass bei den Wahlen –TOP 6- nur noch 11 

Stimmberechtigte anwesend waren). Die Tagesordnung wurde einstimmig anerkannt. 

Ebenso bestand Einvernehmen, dass der Abteilungsleiter – wie in den vergangenen 

Jahren – das Protokoll erstellt. 

TOP 2: Bericht der Abteilungsleitung 

• Allgemeiner Spielbetrieb im Jahr 2023 

 

Die Frühjahrsaufbereitung der Plätze erfolgte durch die Fa. Dieckmann Anfang 

April 2023, so dass die Plätze Ende April für den Spielbetrieb freigegeben 

werden konnten. 

 

Am Schleifchenturnier an Pfingstmontag nahmen 12 Mitglieder teil.  

 

Erfreulicher war die Teilnahme an den Vereinsmeisterschaften, die über einen 

mehrwöchigen Zeitraum angesetzt waren und bis in den September dauerten. 

 

Großen Zuspruch fanden wieder die beiden Tenniscamps in den 

Sommerferien, an denen insgesamt rd. 140 Kinder und Jugendliche 

teilnahmen. 

 

Ebenso beliebt war das Kinder- und Jugendtraining im Sommer 2023 mit rd. 

120 Teilnehmern sowie im Winter 2023/2024 mit 111 Teilnehmern. 

 

Auf gute Resonanz stieß in der vergangenen Saison wiederum der 

montägliche Mixed-Abend, für den sich Henner Gerhardt  verantwortlich 

zeichnet. 

 

Im September 2023 trat ein Schaden an der Wasserleitung für die Plätze 3 bis 

8 auf. Die Schadensbehebung verursachte Kosten iHv 3.400 €. 

 



 

 

Zuvor waren bereits im Juni 2023 die Plätze 5 und 6 überschwemmt, weil das 

Oberflächenwasser über die Drainage wegen einer Verstopfung des Kanals, 

der unter dem Weg hinter den Plätzen 5 bis 8 verläuft, nicht abfließen konnte. 

Der Erftverband hat als zuständige Stelle die Verstopfung im Kanal beseitigt. 

 

Wie in den vergangenen Jahren wurden die Plätze 1 und 2 sowie 5 bis 8 Ende 

Oktober 2023 winterfest gemacht, die Plätze 3 und 4 noch bis Ende November 

für den Spielbertrieb offen gelassen. 

 

• Mitgliederentwicklung 

 

Die Mitgliederentwicklung ist insgesamt erfreulich, allerdings ist ein gewisses 

Auf- und Ab zu verzeichnen. 

 

Während wir Ende 2022 296 Mitglieder verzeichneten, kommen wir auf 287 

Mitglieder Ende 2023.  

 

Altersstruktur (bezogen auf die 287 Mitglieder)   gegenüber 2022 

Kinder 0 – 6 Jahre:     4     - 1 

Kinder 7 – 14 Jahre:  114     - 7 

Jugendliche 15 – 18 Jahre: 41     + 9 

Jugendliche 19 – 26 Jahre: 17     - 10 

Erwachsene 27 – 40 Jahre: 18     +5 

Erwachsene 41 – 60 Jahre: 51     +/- 0 

Erwachsene 61 – 99 Jahre: 42     - 5 

 

• Haushalt 2023 und Planung 2024 

 

Den Haushalt 2023 hat die Tennisabteilung wie in den Jahren zuvor mit einem 

positiven Ergebnis im niedrigen vierstelligen Bereich abgeschlossen. Nach der 

Planung für den Haushalt 2024 wird dies ebenfalls angestrebt. Allerdings ist 

hier anzumerken, dass auch im Budget der Tennisabteilung die allgemein zu 

beobachtenden Preissteigerungen zu Buche schlagen, z.B. deutliche 

Erhöhung der Kosten für die Platzaufbereitung. Zudem ist unsere Anlage 

etwas in die Jahre gekommen, so dass sich Reparaturen häufen dürften. 

 

• Platzbelegung, Gastspiele 

 

Immer wieder ist festzustellen, dass entgegen der Spielordnung auf den 

Plätzen gespielt wird, ohne dass die Mitgliedskarten an der Belegungstafel 

gesteckt wurden, oder dass die Mitgliedskarten unkorrekt gesteckt wurden. 

Alle Mitglieder sind gebeten, in diesen Fällen die Spielenden auf die 



Beachtung der Spielordnung hinzuweisen und, sofern hierzu Bedarf besteht, 

Erläuterungen zum Platzbelegungsverfahren zu geben. 

 

Zur Erfassung der Gastspiele ist eine Liste unterhalb der Terrasse des 

Vereinshauses ausgehängt, in die vor Beginn eines Gastspiels der/ die 

Gastgeber/-in und der Gast (leserlich) einzutragen sind. Die Abrechnung 

erfolgt am Ende der Saison. Es wäre erfreulich, wenn Gastspiele zuverlässig 

in die Liste eingetragen würden, und nicht erst, wenn von anderen Spieler 

bemerkt wurde, dass ein Gastspiel stattfindet. 

 

• Medensaison 2023 und 2024 

 

Die Medenspielsaison im Sommer 2023 ist erfolgreich verlaufen. Insgesamt 

haben vier Mannschaften den ersten Platz belegt. Da die Herren 60 und die 

Damen 40 schon in der höchsten Spielklasse sind, konnten diese 

Mannschaften leider nicht aufsteigen. Nur eine Mannschaft – die Herren 40 – 

musste leider absteigen.  

 

In der Winterrunde 2023/24 haben die Damen und die Herren gespielt. Die 

Damen belegten einen hervorragenden 2. Platz, die Herren konnten ihre 

Runde sogar gewinnen.  

 

Für die kommende Saison sind neben den 10 Mannschaften, die am normalen 

Medenspielbetrieb teilnehmen, noch eine Mannschaft für die Freizeitrunde 

(Damen 60) und eine Mannschaft für das Mixed gemeldet. Eine schöne 

Entwicklung zeichnet sich bei den Knaben ab. Hier konnten für 2024 wieder 

drei Mannschaften gemeldet werden.   

 

Die Information zur Platzbelegung für die Medenspiele und das Training 

werden wieder durch Aushang bekannt gegeben.  

 

• Jugendbereich 

 

Das Sommertraining 2023 wurde von knapp 130 Kindern besucht, das 

Wintertraining 2023/2024 von etwa 115 Teilnehmern. Im Wettkampfbetrieb 

2023 wurde erstmalig eine U12-Mannschaft gemeldet, die in ihrer ersten 

Saison erfolgreich den zweiten Platz belegte. Zusätzlich gab es zwei 

Knabenmannschaften sowie Mannschaften für Juniorinnen und Junioren. Die 

Knabenmannschaften konnten sich mit Mittelfeldplatzierungen in ihrer Klasse 

halten. Die Junioren verpassten knapp den zweiten Platz für den Aufstieg, 

während die Juniorinnen leider abstiegen. Außerdem fanden in der ersten und 

letzten Sommerferienwoche erneut die beliebten Tenniscamps statt, an denen 

insgesamt etwa 140 Kinder teilnahmen. Auch die Vereinsmeisterschaften 

erfreuten sich großer Beliebtheit. Vor allem die Kategorien 'Herren' und 

'Knaben' verzeichneten eine breite Teilnahme. Der Trainingsbetrieb wurde 



durch einen Tenniskindergarten für Kinder bis sieben Jahre sowie durch 

regelmäßiges Schnuppertraining nach den Sommerferien ergänzt. 

 

Die Anmeldephase für das Sommertraining 2024 läuft derzeit und verzeichnet 

bereits über 130 Anmeldungen, was eine Steigerung im Vergleich zum 

ohnehin starken Vorjahr bedeutet. Im Wettkampfbetrieb gibt im folgenden Jahr 

erstmals drei Knabenmannschaften, die Mannschaften für Juniorinnen und 

Junioren bleiben bestehen. Am 21. April findet ein Saisoneröffnungstreffen mit 

den Nachwuchsteams statt. Darüber hinaus sind für 2024 

Vereinsmeisterschaften vor den Sommerferien, ein Jugendsommerturnier an 

einem spielfreien Wochenende im Mai, ein Ausflug zur 2. Tennisbundesliga, 

Tenniscamps in der ersten und letzten Sommerferienwoche sowie 

Schnuppertraining nach den Ferien geplant. Auch der Kanuausflug, der letztes 

Jahr aufgrund terminlicher Schwierigkeiten ausfallen musste, wird organisiert. 

Bestehende Kooperationen mit Schulen und Kindergärten werden weiter 

ausgebaut. 

 

TOP 3: Frühjahrsaufbereitung der Plätze, Arbeitsdienst 

 

• Start der Platzaufbereitung durch Fa. Dieckmann Bonn in KW 12/24 
 

• Angebote zum Arbeitsdienst an mehreren Tagen 
o 23.03. Vorbereitungen zur Platzaufbereitung 
o 16.03. Hausputz 
o 13.04. Reinigungsarbeiten + Netze und Planen 

mit Rekordbeteiligung (21 Mitglieder) 
 

o Div. Arbeitsangebote werden im Laufe des Jahres schriftlich 
bekanntgegeben  
 

o Schließdienst Anlage 
▪ Dauer 1 Woche - täglich ca. 21 Uhr 
▪ Schließen sämtlicher Fenster im Haus 

(Umkleideräume/Toiletten) und Türen der Außenanlage  
(an den Plätzen 1 + 4 + 6 + 8 + Eingangstür) 

▪ Zuziehen (nicht abschließen) der Tür des Vereinshauses 
▪ Kontrollblick über die gesamte Anlage – Auffälligkeiten bitte dem 

Platzwart Herrn Merkel melden 
▪ Organisatorisches:   

Homepage www.msv-meckenheim.de  →Tennis  → Schließ-
dienst Anmeldung → Mitgliedsnummer und Kalenderwoche 
markieren 

▪ Kontrolle in der Schließdienst Übersicht, ob die Eingaben 
erfolgreich waren. 
 

 

http://www.msv-meckenheim.de/


TOP 4: Ausblick auf die Saison 2024 

Nach jetzigem Stand ist Folgendes geplant:  

•  „Schleifchenturnier“ an Pfingstmontag 

• Vereinsmeisterschaften  

• Tenniscamp 1 und 2 in der ersten und letzten Woche der Sommerferien 

• Mixed- Abende jeweils montags (Organisation Henner Gerhardt). 

Weitere Aktivitäten werden zeitgerecht per E-Mail, Aushang und Homepage MSV 

angekündigt. 

 

TOP 5: Änderungen beim Abteilungsbeitrag Tennis 

Die aktuelle Beitragsordnung der Tennisabteilung ist sehr detailliert. Ziel der 

angedachten Änderungen sind daher eine Straffung sowie eine bessere 

Handhabbarkeit. Hinzuweisen ist, dass grundsätzlich über Abteilungsbeiträge/die 

Beitragsordnung einer Abteilung gemäß Satzung der erweiterte Vorstand des 

Vereins entscheidet. Allerdings wollen wir zuvor die Position der 

Abteilungsversammlung zu den angedachten Straffungsmaßnahmen einholen. 

Im Einzelnen: 

• Wegfall Beitrag „Alleinerziehende“, dafür Einführung „Familienbeitrag“, 

dabei Differenzierung 

 ein Erwachsener etc. und ein Kind oder mehreren Kinder    200 € 

 zwei Erwachsene etc. und ein Kind oder mehrere Kinder      300 € 

• Wegfall Beitrag „Kinder 7 bis 14 Jahre“ und Zusammenfassung in 

„Kinder/Jugendliche 7 bis 18 Jahre und Schüler/-innen….“         60 € 

• Zusammenfassung „Kurzmitgliedschaft und Schnuppermitgliedschaft“. 

 

TOP 6: Wahlen 

Gewählt wurden 

• als Mitglieder der Abteilungsleitung  

  Abteilungsleiter   Ulli Birkenheier (10 Ja, 1 Enthaltung) 

  Stv. Abteilungsleiter   Hubert Sachs  (einstimmig) 

  Sportwart    Martin Goller (einstimmig) 

  Jugendwart    Marcus Brämm (einstimmig) 

  Presse/Info    Irina Scheidt (einstimmig) 

  OrgTeam    Thomas Scheidt und Niklas Nissen 

       ((einstimmig) 



• als Delegierte und Ersatzdelegierte der Abteilung (alle einstimmig) 

  

 Delegierte    Ersatzdelegierte 

 Marcus Brämm   Henner Gerhardt 

 Heiner Geppert   Martin Goller 

 Almuth Ostermeyer-Schlöder Alois Bach 

 Michaela Schimmang  Markus Kippnich 

 Petra Graubohm 

 

TOP 7:  Verschiedenes 

Schriftlich sind keine Anträge/ Fragen eingegangen. 

Eine Anwesende monierte die nach wie vor verbesserungswürdige Sauberkeit der 

Kühlschränke und den Umstand, dass immer wieder Speisereste über längere 

Zeit in den Kühlschränken aufbewahrt würden. 

Seitens der Abteilungsleitung wurden diese Feststellungen bestätigt und bemerkt, 

dass die Mannschaftsführer jährlich angehalten werden, auf die Sauberkeit zu 

achten. Zwischenzeitlich ist die Abteilungsleitung auch dazu übergegangen, 

Speisereste, die niemandem zugeordnet werden können, nach kurzer Zeit zu 

entsorgen.  

Weiter wurde angeregt, auf die Mülltrennung größeren Wert zu legen. Hierzu 

wurde darauf hingewiesen, dass die entsprechenden Mülltonnen vorhanden 

seien, vom Aufstellen korrespondierender Abfalleimer in der Küche aus 

Platzgründen aber abgesehen werde. 

Zuletzt wurde gefragt, ob aktuellere Mannschaftsfotos gerahmt im 

Aufenthaltsraum aufgehängt werden dürften. Hierzu wurde das Einverständnis 

erklärt. 


